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2015 年 2 月 3 日（星期二） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今早（二月三日）出席立法会财

务委员会（财委会）会议后与传媒谈话全文： 

 

记者：（有关政府抽调财委会议程） 

 

财经事务及库务局局长：政府撤回议程过往有很多先例，亦不是说议程在

讨论中途便不能撤回，以往是有做过的，议事规则亦容许政府这样做。虽

然有议员表示这是所谓的「不寻常」，但我觉得这不是「不寻常」。 

 

记者：（有关政府抽调财委会议程） 

 

财经事务及库务局局长：我自己都曾参与很多会议是有抽调议程的。 

 

记者：讨论期间抽调议程？ 

 

财经事务及库务局局长：是在讨论期间抽起的，大家看看便知道。 

 

记者：现时政府是否轻视民生问题，为了要通过梁振英很想通过的事情而

有这个决定？ 

 

财经事务及库务局局长：现实就是，现时的议会运作跟以往相比是不寻常

的，以往处理议案是在一个比较可以掌握的时间内通过，现时议会讨论一

个如此简单的拨款议案用了八个小时，仍未到决定的阶段。我不想批评个

别议员的动机，但整个「拉布」文化，不用我多讲大家都看到。我们以往

都有使用抽议程的方法，今次是要适当地处理手上的议程。 

 

记者：是否跟议员斗「不寻常」？ 

 

财经事务及库务局局长：我们是根据议事规则行事，一贯而言政府很尊重

立法会审议拨款议案，我们按议事规则，用最大的诚恳，每次出席的公务

员同事很多希望仔细解答问题，情况就是这样。所以我们想解释，虽然议

员觉得这是很「不寻常」，我都解释这是合情合理的。 

 

记者：但仍未解释为何抽走渔业（贷款）基金，就是为了尽快倾创科局（创

新及科技局）？为何比重这么重要，所有项目都抽走只为让创科局在这刻



通过？ 

 

财经事务及库务局局长：政府决定议程时需要全盘考虑我们手上的议程，

文件亦已说明，今次的渔业贷款基金用了八个小时（讨论），时间比想象

中长得多，有关政策局觉得有些文件需要改动内容再提交财委会审议，在

这情况下，我们抽起渔业贷款基金这项目。 

 

  我们当然希望完成创科局（的拨款审议），希望议员能尽量行使他们

的责任。 

 

记者：是否在通过创科局的拨款审议后便立即把渔业贷款基金议程重新放

上财委会议程？ 

 

财经事务及库务局局长：我们当然会优先考虑渔业贷款基金，但整体（议

程）的先后次序要看到时手上的项目再处理。 

 

（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 

 

 

完 


